
坚定理想信念

勇于担当作为

市人大常委会党组开展“两学一做”学习教育专题研讨
本报讯（记者黄铎）

7

月
22

日下午， 市人大常委会党组召开
“两学一做”学习教育研讨会，专题
学习毛泽东同志经典文献《党委会
的工作方法》和习近平同志《认真
学习党章，严格遵守党章》的重要
讲话，以“讲政治、有信念”“反思坚
守理想信念情况， 增强党性观念”

为主题进行交流研讨。

市人大常委会党组书记、主任
张国晖主持会议并作总结讲话。市
人大常委会副主任董进才、 高潮、

李群茂、聂书华、詹玉锋、杨明忠和
秘书长胡海华出席会议。

与会同志按照会议主题，结合
实际畅谈体会和收获，查找差距和
不足， 确立了努力方向和工作打
算，达到了提高思想认识、筑牢思
想防线、 找准目标方向的预期目
的，为把“两学一做”学习教育引向
深入打下了良好基础。

张国晖指出，“两学一做”学习
教育是今年党建工作的龙头任务，

目前已进入全面深入、整体深化的
重要时段。要加强统筹谋划。针对
人大工作的特点规律，坚持从实际
出发，认真研究经常性、常态化教
育模式，形成抓在日常、严在日常

的长效机制，确保学习教育健康有
序开展。要坚持分类指导。市人大
常委会“两学一做”学习教育协调
小组要切实加强对机关开展学习
教育的指导和推动，要区分党组和
支部两个不同层面，突出一级抓一
级，一级带一级，确保两个层级的
学习教育、专题研讨、整改落实落
到实处。要全面引向深入。深刻学
习领会习近平总书记关于“两学一
做” 学习教育的重要指示精神，把
思想和行动统一到中央精神上来，

坚持把围绕中心、服务大局与“两
学一做”学习教育有机结合，推动学
习教育再升温、再深化、再升华。要
突出解决问题。强化主体责任，区分
不同层次，突出问题导向，坚持带着
问题学，针对问题改，把发现问题、

分析问题、解决问题贯穿学习教育
始终，做到边学边改、即知即改，切
实解决在一些党员干部身上存在
的问题。要注重工作实效。坚持知行
合一、学做结合，坚持联系实际、促
进工作，按照中央、省委、市委的决
策部署，教育引导党员进一步坚定
理想信念、保持对党忠诚、树立清风
正气、勇于担当作为，努力推动人大
机关党的建设新的更大发展。

□

辛正平

□

孙明江

我们

信阳人

国内邮发代号：

35-32

国内统一刊号：

CN41-0015

信阳新闻网网址：

http://www.xyxww.com.cn

（丙申年六月二十农历七月初五立秋）

2016

年
7

月 日23

星期六
中共信阳市委机关报

第
8899

期今日
4

版
ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ

信阳日报法人微博 信阳日报微信公众账号掌上信阳微信公众账号

新闻热线：

6225000 6221251

职业监督电话：

6233857

微博：

@

信阳日报
@

信阳新闻网投稿：

xyrbszbs@163.com

信阳手机报移动用户发送短信
XYSJB

到
10658300

即可开通（

3

元
/

月）中共信阳市委主管主办信阳日报社出版

责编：张国亮审读：保仓组版：彭慧

要 闻 简 报

乔新江会见深圳鑫华通集团董事长吴启胜

本报讯（记者黄铎）

7

月
22

日上午，市委书记乔新
江在市行政中心会见了深圳鑫华通集团董事长吴启胜
一行，双方就进一步加强电子信息产业合作进行了深入

洽谈。

市政府副市长、市工商联主席李正军，信阳电子信
息产业集聚示范区党工委书记熊开程参加会见。

用鲜血守护和平

———记光山籍赴南苏丹维和受伤战士姚道祥

“维和英雄回来了！”

7

月
20

日
15

时
04

分，在众人翘
首期盼中， 一架印有五星红旗图
案的军用运输机穿过云层， 降落
在郑州新郑机场。

舱门打开后， 伤员姚道祥被
战友用担架抬下飞机， 两名礼兵
立即迎上去，为英雄送上鲜花。等
候在舷梯下的军地领导与姚道祥
一一亲切握手，表达诚挚问候。在
亲属的陪同下， 姚道祥被送上救
护车，前往解放军第

153

医院接受
进一步治疗。

今年
27

岁的姚道祥是光山县
十里镇人，入伍

12

年，去年
12

月，

被派驻到南苏丹维和。

下午
4

时许，姚道祥被送至医
院，第一时间接受了

CT

检查。

病床边，

62

岁的父亲姚传灿
心疼不已：“下飞机时， 他朝我挥
了挥手， 我知道他想告诉我他很
好。”而此时，远在光山县的姚道
祥的妻子正躺在当地医院里，等
待着一个新生命的降生。

“他是我们家族的骄傲。”病
房内， 姚传灿说，“他马上要当爸
爸了，一周前，儿媳妇就到了预产
期，今天刚住院，马上就要生宝宝
了。”

“我很好，让大家都别担心。”

握着父亲的手， 病床上的姚道祥
轻轻地说。

右腿
9

处弹片，左腿
9

处弹片，

右上肢
20

处弹片……就是这样一
个全身布满弹片的人， 此刻却在
宽慰别人。“我还能坚持！”一句话
让周围人无不动容。

受伤后的姚道祥曾在战友的
帮助下，通过视频给妻子报平安。

妻子敏感地发现了盖在他腿上的
被子，硬让他揭开，才知道他受了
伤。

“这孩子很坚强， 就怕俺担
心。” 在父亲的印象里，

2004

年参
军的姚道祥，

12

年来只回家过了
两次年，“俺知道他是在保家卫
国，所以没人怨过他，都为他感到
骄傲。”姚传灿说。

在参加维和步兵营前， 姚道
祥是

120

反坦克火箭总教练员，所
带的学员于去年在俄罗斯国际炮
兵射击能手比赛中拔得头筹。

2015

年
9

月初，维和步兵营抽
组集训刚刚开始， 突然接到妻子
怀孕消息的姚道祥既兴奋又担
心：维和时间长达一年，父母身体
不好，而妻子又需要人照顾。妻子
却安慰他：“放心吧！我一定会安安
全全把孩子生下来，等着你回国！”

(

下转第二版
)

有 诺 必 践 为 民 生

———我市扎实推进“十件实事”建设综述

“公共自行车， 真是服务到了
老百姓的心坎上。这不，我家门口
和单位门前分别有一个站点， 骑行
特别方便！ 希望政府能多为老百姓
办些这样看得见、摸得着的实事、好
事！”

7

月
18

日，在羊山新区公共自行
车服务站点， 记者遇到了骑着公共
自行车前来上班的余晓军。 说起公
共自行车，余晓军打开了话匣子。

和余晓军一样， 这一便捷、环
保的交通方式，受到越来越多的市
民欢迎。这是我市扎实推进“十件
实事”建设的一个缩影。

科学谋划吹响“冲锋号”

民生连着民心，民心凝聚民力。

“十件实事”既是民生工程，也
是民心工程。今年年初，市委书记、

时任市长乔新江明确要求，

2016

年
“十件实事”要充分征求市民意见，

把老百姓最关心、最直接、最现实
的实事办好、办实；要围绕完善基
本公共服务体系建设，加大民生投
入，解决民生难题，持续在保障和

改善民生上取得新进展。

为了让民生工程更加体现市
民意愿，市发改委下发了征集

2016

年“十件实事”的通知，向各县区、

各管理区（开发区）和市直单位征
集“十件实事”，并在信阳市人民政
府网和《信阳日报》、信阳电视台等
新闻媒体上进行发布和征集。消息
一经发布， 便引起广大市民关注，

纷纷献计献策。

据市发改委投资科科长陈明
强介绍，经过广泛征求意见和反复
充分论证，市四届人大六次会议最
终确定了

2016

年信阳市“十件实
事”，共涉及

10

个方面
58

个分项目，

概算总投资
70

多亿元，

2016

年计划

完成投资近
30

亿元。

说了算，定了干。根据年初的
决策部署，市政府召开“十件实事”

交办会，迅速将“十件实事”的各项
任务分解到有关部门，

58

个分项目
逐一明确建设内容、 分管领导、进
度要求、责任单位、主管单位和协
办单位，市政府督查室建立了工作
台账，对项目进展情况进行督查。

4

月，承担“十件实事”的各责任单位
结合项目实际制定了工作方案和
倒排工期表，向市政府递交了承诺
书，立下了“军令状”，项目建设取
得了良好开局。

“民生为大、民生为重、民生为
先。能否高质量完成‘十件实事’建

设任务，事关全市发展大局，事关
民生改善，事关市委、市政府的形
象和公信力，容不得我们有丝毫的
消极和懈怠！” 市委书记乔新江的
话语如重擂敲响鼓，吹响了“十件
实事”建设的“冲锋号”。

“一定要说了算、定了干，加快
速度、加快进度，确保按时完成‘十
件实事’各项建设任务，向全市人
民交一份满意的答卷！”

6

月
12

日，

履新不久的市长尚朝阳在“十件实

事”项目推进会上的讲话同样掷地
有声。

6

月
24

日、

7

月
15

日，市政府第
四十二次、 第四十三次常务会议，

分别再议“十件实事”，明确年底完
成任务这一底线要求， 找差距、查
问题、寻对策。

六项机制拧紧“紧箍咒”

7

月
1

日， 市政府督查室通报
2016

年市“十件实事”进展情况，晒
出年中“成绩单”。

督查通报显示：目前，我市十
件民生实事总体进展情况良好，多
数项目实现了与时序进度同步，部
分项目超时序计划。

58

个分项目
中，推进较快和正常推进的项目有
49

个。其中，河南圣德医院、龟山公
园配套完善工程、公共自行车服务
系统续建工程、价格调节基金扶持
中心城区周边种植养殖基地等
18

个项目被评为优，（下转第二版）

□

本报记者时秀敏 编者按：在
2

月份召开的市“两会”上，市政府工作报告发布了
2016

年为民要办的“十件实事”，列出
了我市在支农惠农、医疗卫生、教育、公共交通、住房保障、市政建设等民生领域

10

个方面具体任务。

民之所盼，政之所为。对这“十件实事”，市委、市政府和各承办单位高度重视，市委书记乔新江要
求务必加快建设进度，市长尚朝阳多次现场督导、跟踪推进。如今时间已过去半年有余，“十件实事”落
实如何？广大市民十分关切。本报即日起推出“全市十件实事进行时”专栏，对“十件实事”进展情况进
行跟踪报道，敬请关注。

说 了 算 ， 定 了 干

———一谈加快推进市“十件实事”建设

“说了算，定了干”———体现的
是责任与担当。

为群众多办实事，得益于“说
了算，定了干”的民生观。

力尽不知热， 但惜夏日长。今
年的时间已经过半，我市在经济社
会发展的各个方面都取得了新的
成绩、新的突破，“十件实事”项目
建设正在进行之中。对此，我们收
获了信心，也迎来挑战。

车越快越难开， 山越高越难
爬。市“十件实事”项目建设都有投
资、速度、质量、效益等检验的硬杠

杠，以及群众的满意度。

群众利益无小事， 民生工程责
任大。市“十件实事”符合发展实际，

顺乎广大民意，实施理由充分。能否
按时高标准高质量完成建设任务，

事关全市发展大局，事关民生改善，

事关市委、市政府的形象和公信力，

容不得丝毫的消极和懈怠。

可喜的是，市“十件实事”多数
项目实现了与时序进度同步， 人民
群众看在眼里、记在心上。值得注意
的是， 有些项目的前期工作落后于
时序进度，需要找差距、查问题、找
对策，迎难而上，迎头赶上。

说了算，一言九鼎；定了干，抓

铁有痕。

有的却不然———谈规划头头
是道，表决心斩钉截铁，但光打雷
不下雨，有好的工作思路缺乏过硬
的落实举措，有美好的蓝图没有一
步一个脚印的落实兑现。

找差距，查症结。有的习惯于
以会议落实会议， 以文件落实文
件，导致一些工作说了不算，定了
不干；有的习惯你说你的，我干我
的，造成说了不完全算，定了不完
全干；有的是三分钟热度，雨过地
皮湿，定了的干不到位。

“说了算”更要“定了干”。

唯有苦干实干拼命干，抢干快

干创新干，才能干出成效、干出新
风、干出合力、干出气势。

“定了干”不能“胡乱干”。要紧
盯市“十件实事”目标，一抓到底，

突出问题导向， 解决棘手问题，按
照每件实事的建设要求蹲到点、沉
下去，改掉“电话问来问去，批示转
来转去，最后哪来哪去”的旧习。

“一个行动胜过一千打纲领。”

无论是牵头单位， 还是配合单位，

都是责任单位，都要到基层一线去
干，到工作推不开的地方干，到群
众意见多、矛盾集中、问题突出的
地方去干。 在实干中解决问题，务
求实效。

“人言皆信，日升曰阳。”说了
算，定了干，理应是信阳人庚续不
变的血性。

说了的， 没有理由反悔； 定了
的，没有理由推卸。干，要有一股劲
头，一种魄力，一种激情；不纠结，不
争论；不虚度，不逃避；不松懈，不彷
徨。面对困难，敢于探索；面对落实，

敢于奋进；面对竞争，敢于创新。

加快信阳发展，“说了算，定了
干”是关键，是群众期盼。只要我们
精准发力、实干苦干，以钉钉子的
精神， 强化责任担当和工作落实，

就能够干一件、成一件，一步一个
脚印到达理想的彼岸。

7

月
21

日，光
山县众森高效生
态合作社农民正
在田间查看记录
头茬再生水稻灌
浆、 结实粒等情
况。据介绍，再生
水稻种一季收两
茬， 亩均比常规
杂交水稻增收
700

元以上。今
年， 该合作社规
模化种植再生水
稻达

6150

亩，带
动当地

34

户贫困
农民种植。

谢万柏摄

全市十件实事进行时

不忘初心 牢记职责 不辱使命

信阳日报社举行复刊32周年主题演讲比赛
本报讯（记者时秀敏）

7

月
23

日，是《信阳日报》复刊
32

周年纪
念日。结合深入推进“两学一做”

学习教育和“三对照三检查”活
动，

7

月
22

日下午， 信阳日报社举
行“不忘初心、牢记职责、不辱使
命”———纪念《信阳日报》复刊

32

周年主题演讲比赛。

“当黎明还未托起朝阳，我们
匆匆的脚步， 已经奔波在采访的
路上。当夜空摇落漫天星光，我们
疲倦的身影， 仍然端坐在电脑的

前方。”“在一篇篇看似寻常的新
闻报道背后，有着我们的敬业、奉
献、良知和深情；在一组组形态各
异的新闻图片里面， 浸透着我们
的艰辛、汗水、危险和牺牲。”“一
支劲笔，就是一杆正义的枪，鞭挞
丑恶， 也把真善美颂扬。 一组镜
头，浓缩人间万象，关注热点，也
心系百姓安康。”……

10

名来自信
阳日报社各业务部室、 新媒体中
心、印刷厂和信阳晚报社的优秀
选手，在比赛中分享了工作中亲

历、亲见、亲闻、亲为的鲜活故
事，畅谈了从事新闻工作的收获
和感受，展示了信阳日报人昂扬
向上、忘我奉献的风采和不忘初
心、牢记职责、不辱使命的责任
和担当。

为纪念这一特殊的日子，信
阳日报社策划了包括本次演讲比
赛以及登山比赛、“

32

年相伴———

我与《信阳日报》的故事”征文、通
讯员培训班在内的系列报庆活
动。
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本报讯（记者程成）

7

月
22

日
上午， 我市召开全市防汛抗洪抢险
救灾工作电视电话会议， 传达习近
平总书记关于做好当前防汛抗洪抢
险救灾工作重要讲话精神和省委传
达习近平总书记讲话视频会议精
神， 部署我市近期防汛抗洪抢险救
灾工作。市长尚朝阳强调，要进一步
增强责任意识，强化工作措施，严肃
防汛纪律，确保我市安全度汛。

市委常委、 信阳军分区政委尚
邦君，市人大常委会副主任杨明忠，

市政府副市长郑志强、孔凡国、谢天
学，市政协副主席霍勇，信阳军分区
参谋长白永出席会议。

尚朝阳指出， 今年入汛以来，

受超强厄尔尼诺气候影响，我市先
后遭遇三次强降水过程。面对强降
雨，我市气象预报准确，调度科学
有效，部门行动迅速，部队支持有
力，防办值守到位，在全市上下的
共同努力下，有效应对了三次暴雨
洪水，最大限度减少了人员伤亡和
经济损失。

就做好下一阶段防汛抗洪抢险
救灾工作，尚朝阳强调，一要迅速传
达贯彻习近平总书记重要讲话精
神。 要切实把思想和行动统一到习
近平总书记重要指示上来， 统一到
省委、省政府和市委、市政府的部署
上来； 全面领会和准确把握习近平
总书记重要指示的精神实质， 坚决
实现“一个确保、三个不发生”的目
标；坚决落实好习近平总书记重要
指示的各项要求， 结合信阳实际，

逐项抓好落实，确保各项要求不折
不扣落实到位。 二要层层压实责
任。要严格落实防汛工作责任制，形
成党政主要领导亲自抓、 分管领导
具体抓、 班子成员配合抓的防汛工
作局面。对因思想不重视、责任不落
实、工作不到位、组织不得力的，要
严肃问责； 对由此造成严重损失和
不良影响的，要依法依纪追究责任。

三要精准预报预警。 要加强监测预
报，密切监视天气和水情、汛情的
发展变化， 提高预警发布的针对
性、时效性，掌握防汛抗洪工作的主动权，最大限度地减轻洪涝灾害的
损失。四要加强监测巡查。要迅速全面开展防汛隐患排查，发现问题迅
速整改到位，做到险情早发现、早报告、早处理，确保安全度汛。五要严
防山洪灾害。要密切关注山洪灾害监测预警系统，做好基层防范工作，

接到预警后，要迅速妥善安置转移群众，确保群众生命安全。六要抓好
行业防汛。要加强对城区基础设施的安全排查和管理维护，及时排除
内涝，确保遭受强降雨时城镇居民生活和工作秩序正常；
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